
● Reparación a la tubería 
obliga a dotar del líquido 
por tandeo

● Municipios del Valle  
de México multiplican 
sus esfuerzos
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Estado de México

● Ambos dan
muestra del
proyecto de la
Transformación 

● Premiaron por
igual a atletas
olímpicos y a
paralímpicos

● Destaca la
gobernadora el
papel del deporte
en la sociedad

● Reconoce el
legado deportivo
del Estado de
México

Premian a deportistas ganadores de París 2024
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● Agresiones en 
Guanajuato son por 
disputas territoriales

● Explica que el 
terrorismo tiene tintes 
ideológicos

● Uno de los jóvenes 
presentó un cuadro de 
hipertensión

● Personal de la Cruz 
Roja monitorea su estado 
de salud
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BRIAN PRADO / P. 2

ALEJANDRA REYES, MIGUEL 
GONZÁLEZ / P. 3

Harfuch: Ataques 
con coches bomba 
no es terrorismo

Desfallecen los 
normalistas; la 
huelga sigue

De Interés          
    General

Resuelven con 
pipas escasez por 
el Macrocircuito Delfina Gómez y

José Ramón López
entregan estímulos

 La gobernadora Delfina Gómez Álvarez y José Ramón López Beltrán, 
hijo del expresidente Andrés Manuel López Obrador, hicieron entrega 
de apoyos a los deportistas mexiquenses que destacaron en París 
2024, demostrando que el proyecto de la Cuarta Transformación está 

con los atletas. La mandataria destacó el gran esfuerzo de atletas 
olímpicos y paralímpicos de la entidad e hizo un justo reconocimiento al 
legado del deporte que tiene el Estado de México en este tipo de justas 
internacionales. Foto Especial
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Publicación diaria, 
26 de octubre  2024 Descartan que ataques con coches 

bomba sean actos terroristas
REDACCIÓN

Omar García Harfuch, secreta-
rio de Seguridad y Protección 
Ciudadana (SSPC), aseguró que 
la explosión de coches bomba de 
Guanajuato no se consideran un 
acto terrorista, porque se trata 
de una disputa territorial entre 
cárteles del narcotráfico.

“Estas agresiones que hubo 
en Guanajuato, esto es por una 
disputa de territorio, esto es por 
droga; el terrorismo tiene tintes 
ideológicos, religiosos, etcétera. 
Aquí es una disputa de dos grupos 
delincuenciales para pelearse entre 
ellos y amedrentar a la autoridad”, 
argumentó García Harfuch.

“No están disputando más que 

la venta de droga, la venta de 
hidrocarburo, y son dos grupos 
delincuenciales confrontándose 
entre ellos”, apuntó, al referirse 
a la pugna que tiene el cártel de 
Guanajuato y el Cártel Jalisco 
Nueva Generación.

Luego de detallar cómo ocurrie-
ron los ataques en Acámbaro y Je-
récuaro, que dejaron tres policías 
lesionados y daños materiales con-
siderables en ambos municipios, 
el funcionario federal aseguró que 
el gabinete de seguridad trabaja, 
junto con los gobiernos locales y 
la Fiscalía General de la República 
para que no haya impunidad.

Durante su conferencia ma-
tutina, la presidenta Claudia 
Sheinbaum anticipó que el próximo 
martes informarán porque “no se 

puede catalogar como terrorismo” 
la jornada violenta del pasado jue-
ves en Guanajuato.

“El martes informamos qué 
quiere decir terrorismo, qué quie-
re decir delincuencia organizada, 
y estos hechos, y ahí discutimos el 
tema, si quieren, del terrorismo”, 
puntualizó la mandataria.

 
Senado aprueba supremacía 
constitucional

 El Senado de la República apro-
bó fast track, en lo general y en lo 
particular, la llamada reforma de 
supremacía constitucional, en una 
sesión marcada por el caos.

La oposición en el Senado acusó 
que dicha reforma es el inicio de la 
instauración de una dictadura en 

México, impulsada por Morena.
Al final, con 85 votos a favor y 

41 en contra se aprobó blindar 
los cambios constitucionales para 
hacer improcedentes los juicios de 
amparo, la acción de inconstitu-
cionalidad y la controversia cons-
titucional contra modificaciones o 
adiciones a la Constitución Política.

Legisladores del PAN tomaron la 
tribuna con pancartas que decían: 
“No a la dictadura en México” y 
“Morena es la dictadura de Méxi-
co”; los senadores de Morena mos-
traron carteles con logos del blan-
quiazul y del PRI con la frase: “La 
oposición moralmente derrotada”.

El Senado aprobó en tiempo ré-
cord la iniciativa presentada el mar-
tes pasado. Ahora, la minuta fue 
enviada a la Cámara de Diputados.

BRIAN PRADO

De los 28 normalistas de Tenería 
que realizan huelga de hambre 
frente al Palacio de Gobierno, ocho 
se encuentran en descompensación 
física tras dos días. A pesar de ello, 
permanecerán en el plantón en 
busca de entablar diálogo con la 
gobernadora Delfina Gómez Álva-
rez, según señalaron.

Uno de los representantes nor-
malistas, que se encuentra en  
huelga de hambre desde el pasado 
miércoles, resaltó que las autorida-
des no se han acercado a ellos para 
dialogar y señaló que permanece-
rán en su plantón a pesar de los 
problemas médicos que comienzan 
a presentar, con la expectativa de 
poder hablar con la gobernadora.

“No entendemos por qué hay 
representatividades que han 
estado difundiendo que se nos 
han acercado para establecer un 
diálogo cuando eso es realmente 
incorrecto. Exigimos un diálogo 
directo con la gobernadora Del-
fina Gómez para que se traten 
nuestras exigencias.

“Ahorita un compañero, lamen-
tablemente, empezó a tener males-
tares físicos, pero vamos a conti-
nuar nuestro plantón hasta que las 
necesidades sean resueltas”.

Uno de los huelguistas se desplo-
mó la mañana de este viernes no 

solo por la deshidratación, sino 
también por un cuadro de hiper-
tensión; son ocho los estudiantes 
que se encuentran descompen-
sados. Aun así, el representante 
señaló que son conscientes del 
sacrificio que están realizando.

“Lo importante es que el com-
pañero ya está estabilizado, ya 
hablamos con él, se siente un po-
co mejor, ya se desvanecieron un 
poco los mismos mareos y vamos 
a seguir aquí. Somos conscientes 
del sacrificio que hacemos, so-
mos voluntarios en esta huelga 
de hambre y todos vamos a per-
manecer aquí con más atención 
a los compañeros que se sienten 
mal”, comentó.

Mario Vázquez de la Torre, 
presidente del Consejo Local 
de la Cruz Roja Mexicana De-
legación Toluca, señaló que, a 
pesar de estar estables, la ma-
yoría muestra signos de deshi-
dratación y comentó el caso del 
alumno que presentó un cuadro 
de hipertensión.

“Están estables; sin embargo, 
sí presentan, en su mayoría, ce-
faleas, debilidad generalizada y 
deshidratación. Nosotros habla-
mos con ellos y los exhortamos 
a que atiendan su condición de 
salud, poniendo a su disposición 
el Hospital Central de Cruz Roja, 
aquí en la ciudad de Toluca, para 
poder atenderlos”, señaló.

PIDEN DIÁLOGO CON LA GOBERNADORA

Mantienen huelga 
normalistas pese 
a repercusiones
Uno de los jóvenes se desvaneció este 
viernes por la descompensación y la 
presencia de un cuadro de hipertensión

BRIAN PRADO

En el transcurso del año, la Se-
cretaría del Trabajo del Esta-
do de México ha evaluado 200 
centros de trabajo en relación 
con la NOM-035, tanto por ins-
pecciones rutinarias como por a 
denuncias, siendo las más recu-
rrentes en la entidad.

Esta normativa mexicana esta-
blece pautas para la identificación, 
análisis y prevención de factores de 
riesgo psicosocial en los lugares de 
trabajo, con el objetivo de promo-
ver la salud mental y bienestar de 
los trabajadores. Desde su aplica-
ción completa en 2020.

Omar Mañón Juárez, titular 
suplente de la Dirección General 
de Inspección e Inclusión Laboral 
de la Secretaría del Trabajo en la 
entidad, declaró que se reciben 
muchas denuncias en torno a esta 
norma por lo que se han generado 
denuncias  y evaluaciones en 200 
centros de trabajo.

“La verdad es que es una de las 
normas con muchas denuncias 
en el estado, recordemos que la 
NOM 035 está en los factores 
de riesgo, recordemos también 
que es el estado más grande de 
la República y también es uno 

de los estados con más unidades 
económicas establecidas, hemos 
evaluado 200 centros de trabajo, 
este año, sobre esta norma, casos 
que han llegado y que también no-
sotros hemos detectado a través 
de las inspecciones”, mencionó.

Mañón Juárez detalló que algu-
nas empresas han implementado 
medidas para cumplir con la NOM-
035. Mencionó un caso en el que 
una compañía está desarrollando 
un software que monitorea los ges-
tos y ademanes de los trabajadores 
durante la jornada laboral con el fin 
de detectar signos de estrés laboral. 

Según el funcionario, la empresa 
ya cuenta con tres psicólogos espe-
cialistas que analizan los datos re-
copilados, lo cual podría contribuir 
al cumplimiento de la normativa.

El funcionario añadió que se 
espera un avance en este tipo de 
tecnologías para apoyar la evalua-
ción de riesgos psicosociales en 
el futuro. 

Según Mañón Juárez, se ha 
detectado que estos factores han 
estado asociados a problemas gra-
ves, como el suicidio, razón por 
la cual adelantó que en 2025 se 
presentará un proyecto que pro-
mueve el uso de software similar 
en todas las empresas. 

“Lamentablemente se ha detec-
tado, bajo un estudio, que este tema 
(estrés laboral) ha causado suici-
dios. De hecho vamos a arrancar 
2025 exponiendo este proyecto pa-
ra tratar de que todas las empresas 
tengan este tipo de software y que 
los inspectores también validen es-
te tipo de información”, adelantó.

La Secretaría del Trabajo
suma 200 evaluaciones
por la Norma Oficial 035

 Omar Mañón Juárez 
mencionó que existe la 
posibilidad de utilizar software 
especializado para detectar 
casos de estrés laboral. 
Foto  Brian Prado.
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ALEJANDRA REYES

Los organismos de agua de Nau-
calpan, Tlalnepantla, Atizapán, 
Cuautitlán Izcalli y Tultitlán au-
mentarán la distribución de agua 
mediante pipas propias y contrata-
das, para abastecer a las colonias 
afectadas por la suspensión de su-
ministro del Sistema Cutzamala.

Esta medida responde a la repa-
ración de una fuga en el Macrocir-
cuito de Distribución en Atizapán, 
que dejó sin servicio a once muni-
cipios de la zona metropolitana.

La Secretaría del Agua y Obra 
Pública del Estado de México 
(SAGUA) y la Comisión del Agua 

del Estado de México (CAEM) 
informaron sobre la detección 
de la fuga en la red del Sistema 
Cutzamala, lo que provocó una 
suspensión total del flujo hacia 
el Tanque Bellavista y la Planta 
Potabilizadora Madin II.

La afectación incluye a Acol-
man, Atizapán, Coacalco, Cuautit-
lán Izcalli, Ecatepec, Naucalpan, 
Nezahualcóyotl, Nicolás Romero, 
Tecámac, Tlalnepantla y Tultitlán.

En Naucalpan, al menos 30 co-
lonias dependen de este sistema, 
por lo que el Organismo de Agua 
Potable y Alcantarillado alertó so-
bre baja presión en varias zonas, 
entre las que destacan México 68, 
Colinas de San Mateo, El Cristo, 
San Mateo Nopala y Vista del Va-
lle. Mientras tanto, el Organismo 
de Agua Potable, Alcantarillado y 
Saneamiento de Tlalnepantla (OA-
PAS) destinará pipas adicionales 
a 48 colonias afectadas, como Te-
quexquináhuac, Lomas Bouleva-
res, Francisco Villa y Valle Dorado, 

para evitar mayores impactos en 
la población.

Por su parte, Atizapán informó 
que 80% del municipio depende 
del Sistema Cutzamala, por lo 
que se activaron pipas adiciona-
les para mitigar los efectos de la 
suspensión. Tultitlán, con afec-
taciones en 10 colonias, también 
incrementará el número de pipas, 
las cuales abastecerán zonas co-
mo Ampliación Las Torres, Ex 
Hacienda Casco La Mariscala, y 
San Mateo Cuautepec.

Vecinos de varias colonias en 
el Valle de México denunciaron 
que la escasez de agua es un pro-
blema constante, ya que muchas 
zonas reciben suministro inter-
mitente aún sin reparaciones 
programadas. 

Pese a esta situación, las au-
toridades estatales aseguraron 
que la reparación concluirá este 
sábado, momento en que el sumi-
nistro podría regularizarse.

Finalmente, los organismos de 
agua exhortaron a los habitantes 
de los municipios afectados a to-
mar previsiones y hacer un uso 
racional del recurso, mientras se 
restablece el flujo de agua en las 
próximas horas.

REPARACIÓN EXHIBE CRISIS DE AGUA

Aumenta servicio de pipas por
mantenimiento a Macrocircuito
Naucalpan, Tlalnepantla, Atizapán, Cuautitlán Izcalli y Tultitlán 
se ven afectados por la reparación de una fuga en la distribución

MIGUEL GONZÁLEZ

El Organismo operador de Agua 
de Nezahualcóyotl mantiene un 
operativo de distribución de agua 
en pipas a 13 colonias de la zona 
oriente y otras 5 de la zona norte; 
en el primer caso por la reduc-
ción del caudal en la red de distri-
bución, debido a los trabajos de 
reparación de la línea maestra de 
conducción que se realizan desde 
el pasado 21 de octubre, mientras 
que en el segundo caso, por los tra-
bajos de reparación de una fuga en 
Macrocircuito de Distribución del 
Sistema Cutzamala. 

Ricardo Vargas, Subdirector 
de Agua Potable, informó que el 
organismo operador cuenta con 
23 camiones cisterna de los cuales 
13 laboran en las colonias: Loma 
Bonita, Reforma, Manantiales, La 
Perla, La Perla Reforma, Vicente 
Villada, Ampliación Vicente Vi-
llada, Las Águilas, Benito Juárez, 
Juárez Pantitlán, El Sol, Las Vír-
genes y Las Flores Metropolitanas 
(primera, segunda y tercera sec-
ción), en las cuales se suspendió 
temporalmente el suministro a 
través de la red de distribución.

Aunque la reducción del caudal 
se tiene previsto hasta este sábado 
26 de octubre, mientras la Secreta-
ría del Agua del Estado de México 
(SAGUA) y la Comisión del Agua 
del Estado de México (CAEM) 
concluyen la reparación de la lí-
nea maestra, el llenado y presuri-
zación de la red será paulatino por 
lo que se espera que el suministro 
se regularice durante la próxima 
semana, por lo que le operativo se 
mantendrá en esa zona.

En tanto este viernes se canali-
zaron otras diez pipas a las cinco 
colonias de la zona norte más afec-
tadas por la suspensión temporal 
del suministro por los trabajos que 
realiza la CAEM en el Macrocir-
cuito de Distribución del Sistema 
Cutzamala, estas son: Valle de Ara-
gón Segunda Sección, Impulsora, 
Bosques de Aragón, Ciudad Lago 

y Ampliación Ciudad Lago.
El ODAPAS Nezahualcóyotl pu-

so a disposición los números tele-
fónicos 55 2000 6600 extensiones 
1101, 1103 a la 1107 en los cuales 
los usuarios podrán solicitar el su-
ministro de manera gratuita mien-
tras se supera la contingencia, al 
tiempo que reiteró el llamado a la 
población para hacer uso racional 
del vital líquido y no desperdiciar-
lo, almacenar tanto como sea po-
sible y usarlo únicamente para las 
tareas domésticas, consumo y aseo 
personal indispensables.

Intensifica Neza reparto
por tandeo ante escasez

REDACCIÓN

Desde su inauguración en 1982, 
el Sistema Cutzamala ha sido fun-
damental para abastecer de agua 
potable a millones de habitantes 
del Estado de México y la Ciudad 
de México. 

Sin embargo, hoy enfrenta 
una reducción en su extracción 
de agua a 7.7 metros cúbicos por 
segundo, cifra significativamen-
te menor a los 15 metros cúbicos 
que solía extraerse en esta época 
del año, informaron la Secretaría 
del Agua del Estado de México 
(SAGUA) y la Comisión del Agua 
del Estado de México (CAEM).

Entre los factores que han afec-
tado al sistema hídrico están la 
sobreexplotación de los recursos 
y los efectos del cambio climático, 
lo cual plantea desafíos en el sumi-
nistro del agua en la región.

Ante esta situación, la CAEM 
trabaja en iniciativas para mejorar 
el abastecimiento, como la imple-
mentación de tecnologías avanza-
das en la modernización de infraes-
tructura para optimizar el uso y la 
distribución del recurso, así como 

en la identificación y desarrollo de 
nuevas fuentes de agua.

La estrategia también incluye 
la reparación y relocalización de 
pozos para aumentar la eficien-
cia en la extracción y promover 
prácticas de conservación de agua 
entre la ciudadanía. A través de la 
SAGUA y la CAEM, el Gobierno 
del Estado de México hace un lla-
mado a la población a sumarse a 
estas medidas de ahorro.

Entre las recomendaciones están 
reparar fugas en grifos y tuberías, 
utilizar dispositivos que ahorren 
agua, reducir el tiempo de las duchas 
y reutilizar agua cuando sea posible. 

La coordinación entre autorida-
des estatales y municipales es fun-
damental para enfrentar la crisis 
hídrica; sin embargo, este esfuerzo 
requiere del compromiso de toda 
la sociedad.

Para más información y reco-
mendaciones, SAGUA y CAEM 
ponen a disposición de la ciudada-
nía sus redes sociales: en Facebook 
como Secretaría del Agua del Esta-
do de México, en X como @agua_
edomex y en Instagram como @
agua.edomex, así como el sitio web 
oficial https://agua.edomex.gob.mx.

Impulsan estrategia hídrica
para optimizar distribución 
y uso del Sistema Cutzamala

 Muchas colonias de los 
municipios del Valle de México 
dependen del Sistema 
Cutzamala por lo que el 
servicio de pipas se ha 
incrementado. Foto Especial.

 En Nezahualcóyotl, ODAPAS 
mantiene el operativo de 
distribución por pipas en 13 
colonias del municipio.  
Foto Especial.



GERARDO GARCÍA

El Estado de México no escapa de 
actores políticos que heredan car-
gos o colocan a familiares en otros 
puestos, y no se trata de un solo 
partido, sino de varios. De hecho, 
en las pasadas elecciones del 4 de 
junio hubo algunos casos.

En los comicios de este año, 
mediante las siglas del PVEM, 
el actual alcalde de Ocoyoacac, 
Samuel Verdeja Ruiz, logró im-
poner a su hermana como can-
didata, Nancy Valdez Ruiz, quien 
será la próxima alcaldesa al salir 
electa.

En Huixquilucan, el actual se-
nador de la República del PAN, 
Enrique Vargas del Villar logró 
gobernar en dos ocasiones dicha 
demarcación para los períodos 
2015-2018 y de 2019-2021, ahora 
su esposa, Romina Contreras Ca-
rrasco, repite lo mismo, pues es la 
actual alcaldesa y fue reelecta por 
la ciudadanía este año.

En la zona norte, destaca el 
caso de Soyaniquilpan donde los 
panistas, Jesús Jorge Espinoza 
Ruiz y Jesús Espinoza Arciniega, 
padre e hijo, han sido autoridad 

en el municipio, de hecho, el últi-
mo, buscó la reelección también 
el pasado 4 de junio de 2024, pero 
fue derrotado por Morena.

En dicha región también está 
el caso de El Oro, donde el matri-
monio, Rogelio Garnica Zaldívar y 
Ruth Salazar García, han dirigido 
la demarcación, el primero para el 
período 2012-2015, y la segunda 
del 2021-2023.

Bajo el movimiento de Antor-
cha Campesina y el PRI, la pare-
ja Maricela Serrano Hernández 
y Tolentino Román Bojórquez 
crearon un cacicazgo en la zona 
oriente, que permitió en 2019, 
que gobernaran simultáneamen-
te Ixtapaluca y Chimalhuacán, 
y la primera buscó la reelección 
en 2021, pero perdió frente a 
Morena.

Por el PRD, el político Tito Ma-
ya de la Cruz ha buscado ampliar 
su cacicazgo en Villa Guerrero, 
donde primero fue alcalde y lue-
go lo fue su esposa, Delia Nava; en 
las últimas dos elecciones 2021 y 
2024 ha intentado, sin éxito, re-
gresar a la silla municipal.

También hay otros casos donde 
familiares de alcaldesas o alcaldes 
lograron un espacio en el Congre-

so local; por Morena en Chico-
loapan, Nancy Gómez Vargas es 
la actual alcaldesa, y su esposo, 
Samuel Ríos Edgar, entró hace 
dos meses como diputado local.

Un caso similar por el mismo 
partido pasa en Acolman, donde 
es gobernado por Rigoberto Cor-
tés Melgoza, y su hijo Osvaldo 
Cortés, ahora diputado local.
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Evitar una 
segunda 
elección no 
impide que 
algunas 
familias 
políticas se 
perpetuen el 
poder.

GERARDO GARCÍA

Luego de que la presidenta Claudia 
Sheinbaum planteara la posibili-
dad de eliminar de nueva cuenta la 

figura de la reelección en México, 
el analista político Juan Carlos Vi-
llarreal advirtió que el cambio de-
bería ser al interior de los partidos. 
En tanto, el senador de la Repú-
blica y exalcalde de Huixquilucan, 

Enrique Vargas del Villar, defendió 
que esto permite la profesionaliza-
ción de autoridades.

El director del Centro de Pla-
neación Estratégica y Prospec-
tiva Política, Juan Carlos Villa-
rreal, cuestionó que se busque 
cambiar un fenómeno o práctica 
política con normas, pues indicó 
que eliminar la reelección no re-
solverá el problema.

Recordó que hace 10 años bajo 
el Pacto por México se buscó tener 
mejores políticos, más profesiona-
les y aptos para el desempeño de 
funciones, pero no funcionó.

“Todos tiene esos problemas, 
entonces la reelección no lo va a 
corregir; sin embargo, forma parte 
de un discurso político”, manifestó.

El también académico universi-
tario dijo que el cambio debe ve-
nir al interior de los partidos, que 
han tenido falta de transparen-
cia, ausencia de democracia en el 
proceso interno y elección de sus 
dirigentes, y una baja institucio-
nalidad para resolver conflictos 
de manera pacífica.

“Tiene que ser en los partidos, 
no con leyes, si los partidos no 
quieren democracia interna para 
la selección de candidatos y de sus 
dirigentes… entonces la cultura 
que se hereda de esa forma no va 
a cambiar”, expresó.

El actual senador por el PAN, 
Enrique Vargas del Villar, defen-
dió la figura de reelección, porque, 
afirmó, que mediante la misma se 
ha permitido tener autoridades 
más profesionales.

Recordó que mediante esta 
regla gobernó los trienios muni-
cipales 2016-2018 y 2019-2021, 
donde recordó que en la primera 
elección ganó con 380 votos y en 

la segunda elección fue por más 
de 42 mil sufragios de diferencia.

Indicó que no se le puede quitar 
la oportunidad a la ciudadanía de 
dar el voto de confianza, porque al 
final es quien aprueba o desaprue-
ba el trabajo que realizan, que bajo 
estas condiciones permiten proyec-
tarlo en seis años.

“En el legislativo vas adquirien-
do más experiencia y en lo munici-
pal es un gran daño, porque lo que 
hemos visto, que yo fui el primer 
presidente municipal reelecto, 
es que los proyectos se van a ver 
truncados”, advirtió.

El político mexiquense anunció 
que la oposición dará la lucha al 
final para que permanezca la ree-
lección en México porque, acusó, 
el eliminarlo se trata de una medida 
populista y causaría un retroceso.

“Vamos a ir totalmente en con-
tra y vamos a dar la lucha hasta el 
final, porque debe haber reelección 
en México”, indicó.

Tras las elecciones del 4 de ju-
nio de 2024, fueron 67 alcaldesas 
o alcaldes que buscaron la reelec-
ción, pero apenas 35 lo consiguie-
ron; en tanto de los anteriores le-
gisladores 21 buscaron repetir en 
el cargo, pero sólo 10 lo lograron.

ACADÉMICO PLANTEA QUE SEA DECISIÓN DE LOS PARTIDOS

Polémica, ante la propuesta de
eliminar la reelección en México
El expresidente municipal y ahora senador, Enrique Vargas del Villar, 
asegura que este mecanismo permite continuidad y profesionalización

 Enrique Vargas del Villar 
explicó que la figura de 
la reelección permite dar 
continuidad a los proyectos 
municipales. Foto. Especial.

Políticos heredan cargos 
públicos en el Edomex

GERARDO GARCÍA 

La diputada federal del PVEM 
por el Estado de México, Ma-
ría Luisa Mendoza Mondragón, 
denunció que fue víctima de un 
intento de asalto en la autopista 
México-Querétaro y su camione-
ta baleada, por lo que exigió a la 
Guardia Nacional (GN), trabajar 
para evitar este tipo de hechos 
que laceran a quienes transitan 
el tramo carretero. 

La legisladora verde-ecologis-
ta narró, a través de sus redes 
sociales,  que el hecho ocurrió 
cerca de las 9:00 de la noche del 
jueves, a la altura de Tepeji del 
Río, en el carril en dirección a 
Querétaro, cuando viajaba hacia 
Jilotepec, de donde es oriunda. 

Mencionó que en el camino 
encontraron piedras en la auto-
pista, por lo que  ella y su acom-
pañante detuvieron la marcha, 
en ese momento llegaron los 
asaltantes, situación por la que 
arrancaron para evadirlos, pero 
ellos les dispararon recibiendo 
al menos tres impactos de bala 
en el automóvil. 

Mendoza Mondragón acudió a 
levantar la carpeta de investiga-
ción por los hechos, desde don-
de exigió a la Guardia Nacional 
hacer algo pues, aseguró, no era 
la única que estaba ahí por una 
situación de asalto en ese mismo 
tramo carretero. 

“Cuando pase este tipo de con-
diciones no se detengan... número 
dos, por supuesto, la cultura de 
la denuncia, denuncien, tenemos 
que entregar también elementos 
para que puedan ser más robuste-
cidos, yo sí creo en la procuración 
de justicia, sí creo que podamos 
también entre todos hacer algo”, 
dijo Mendoza Mondragón en sus 
redes sociales. 

La diputada federal, además, se 
comprometió a dar seguimiento 
al tema de la Guardia Nacional 
pues aseguró que este fenómeno 
no solo es para automovilistas, si-
no que también lo sufren los del 
transporte público. 

Por último, agradeció sus 
muestras de apoyo y el acompa-
ñamiento que le dieron algunos 
transportistas tras los hechos 
sufridos después del intento de 
asalto.

Sufre diputada federal 
intento de asalto en la 
México-Querétaro 



REDACCIÓN

El programa “Canje de Armas 
2024” del Estado de México su-
peró sus metas en tan solo nueve 
semanas de las 12 originalmente 
programadas. 
Este esfuerzo, que involucró a la Se-
cretaría de Seguridad del Estado de 
México (SSEM), la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) y diver-
sos ayuntamientos, concluyó con la 
entrega de 4.9 millones de pesos a 
quienes participaron de manera 
anónima y pacífica en la entrega 
de armamento.

La iniciativa se realizó del 19 
de agosto al 19 de octubre en 32 
municipios de la entidad, logran-
do retirar mil 358 armas de fuego, 
de las cuales mil 164 eran armas 
cortas y 194 largas.

Además, se destruyeron 840 gra-
nadas y más de 30 mil cartuchos de 
distintos calibres, reduciendo así los 
riesgos potenciales en los hogares 
mexiquenses y contribuyendo a la 
creación de entornos más seguros.

El programa registró un notable 

incremento en el intercambio de ar-
mamento respecto al año pasado, 
con un aumento de 131% en armas 
de uso exclusivo del ejército, 105% 
más en granadas y 15% adicional en 
cartuchos entregados.

Entre los municipios con mayor 
participación destacan Atizapán 
de Zaragoza, Tlalnepantla, Atlaco-
mulco y Tultitlán, los cuales incre-
mentaron de manera significativa 
sus cifras de canje de armas, con 
un aumento de 63%, 583%, 599% 
y 230%, respectivamente.

En la última semana del progra-
ma, que tuvo lugar del 14 al 19 de 
octubre, se sumaron municipios co-
mo Lerma, Ixtlahuaca, Zumpango 
y Nezahualcóyotl, donde se entre-
garon 871 mil 110 pesos.

Este incremento de participación 
y recursos entregados refuerza el 
objetivo de sacar de circulación ob-
jetos peligrosos y fomentar la paz.

Municipios que no habían par-
ticipado el año pasado, como Te-
moaya, Amecameca, Tenancingo 
y Texcoco, contribuyeron con un 
total de 380 mil 836 pesos en can-
jes, demostrando la expansión del 

programa a nuevas regiones.
El gobierno del Estado de Mé-

xico agradeció a los ciudadanos 
que respondieron a este llama-
do por la paz, promoviendo con 
sus acciones un entorno seguro 
en sus comunidades.

REDACCIÓN

Este viernes, José Ramón López 
Beltrán, hijo del expresidente 
Andrés Manuel López Obrador, 
participó en un evento clave para 
el impulso del deporte en el Esta-

do de México, al acompañar a la 
gobernadora Delfina Gómez en 
la entrega de estímulos para de-
portistas que participaron en los 
Juegos Olímpicos y Paralímpicos 
París 2024.

La ceremonia se llevó a cabo 
en el Centro de Convenciones de 

Toluca y refleja el compromiso 
del actual gobierno estatal con la 
continuidad del proyecto de trans-
formación iniciado por la admi-
nistración federal anterior y que 
sigue su legado con el proyecto de 
la presidenta Claudia Sheinbaum.

Durante el evento, la goberna-

dora Delfina Gómez enfatizó la 
importancia del deporte como 
herramienta de desarrollo social 
y destacó el compromiso de su go-
bierno para apoyar a los jóvenes y 
atletas de alto rendimiento.

En sus redes sociales, la gober-
nadora Delfina Gómez publicó que 
“En el Estado de México tenemos 
un gran legado deportivo y hoy con 
mucha emoción entregamos estí-
mulos económicos a deportistas 
olímpicos y paralímpicos que par-
ticiparon en #París2024, quienes 
son fuente de inspiración para las 
nuevas generaciones.

“Nuestros deportistas son mexi-
quenses ejemplares quienes con dis-
ciplina, esmero y trabajo tuvieron el 
poder de transformar sus sueños y 

convertirlos en una realidad.
“Les reitero que no están so-

los, el Pueblo y el Gobierno del 
@Edomex seguirá apoyándolos, 
porque sabemos que #ElPoder-
DelDeporte es parte del bienes-
tar social que tanto buscamos” 
escribió la mandataria.

La asistencia de José Ramón 
López Beltrán al evento no pasó 
desapercibida, pues marca una se-
ñal de respaldo a los esfuerzos de 
Delfina Gómez por consolidar el 
proyecto de transformación en el 
Estado de México, donde el apoyo 
social y el impulso al deporte son 
fundamentales para el desarrollo 
integral de la población.

En el acto de entrega de estímu-
los estuvo el secretario general de 
Gobierno, Horacio Duarte Oliva-
res y el secretario de Educación, 
Ciencia, Tecnología e Innovación 
Miguel Ángel Espejel, quienes han 
dado cuenta de los resultados de 
la administración estatal.

Entre los atletas que recibieron 
reconocimiento por su destaca-
da participación, estuvo Gloria 
Zarza, originaria del municipio 
de Zinacantepec y que se coronó 
con el oro en lanzamiento de bala 
en la categoría F54 de los Juegos 
Paralímpicos París 2024.
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Para el 
programa de 
canje de armas 
se destinaron 
casi 5 millones 
de pesos que se 
entregaron a los 
participantes

DAN MUESTRA DEL PROYECTO DE LA TRANSFORMACIÓN

Delfina Gómez y José Ramón López
dan estímulos a atletas de París 
En el Centro de Covenciones de Toluca, la gobernadora destacó la
importancia del deporte como parte del desarrollo social del Edomex

 La gobernadora Delfina 
Gómez y José Ramón López 
Beltrán convivieron con 
deportistas que participaron 
en los Juegos Olímpico y 
Paralímpicos. Foto. Especial.

Concluye el programa de
canje de armas en Edomex ALEJANDRA REYES

El presidente municipal electo de 
Cuautitlán Izcalli, Daniel Serrano 
Palacios, informó que se detecta-
ron 276 cuentas bloqueadas de la 
Tesorería Municipal, de las cuales 
239 pertenecen a administraciones 
anteriores y 37 a la actual.

Los datos se obtuvieron durante 
las mesas de trabajo de transición, 
donde Serrano Palacios señaló que 
la información recibida aún es in-
completa, pues no se especifican 
los montos y motivos de embargo, 
ni las acciones emprendidas para 
liberarlas.

Serrano detalló que en la revi-
sión entregada por la Tesorería 
figura el saldo del fondo finan-
ciero municipal al 31 de agosto 
de 2024, que asciende a 55.8 mi-
llones de pesos, con un ingreso 
proyectado de 19 millones adicio-
nales de septiembre a noviembre, 
destinados principalmente al pa-
go de aguinaldos de los trabaja-
dores municipales.

También surgió una diferencia 
en los reportes de bacheo: el go-
bierno saliente indicó haber re-
parado 122 mil baches, aunque 
en las mesas de transición se re-

portaron solo 72 mil, dejando un 
rezago de 50 mil que permanecen 
pendientes de atender.

En cuanto a la plantilla laboral 
del ayuntamiento, se informó que 
asciende a 3 mil 287 trabajadores, 
de los cuales mil son sindicalizados. 

La actual administración asegu-
ró que las cuotas del ISSEMyM se 
encuentran cubiertas sin rezago, 
mientras que se solicitó precisar los 
montos de nómina hasta junio de 
2024, así como datos de antigüedad 
y edades del personal sindicalizado.

Se solicitó un reporte detallado 
de los contratos de adquisición y 
servicios, entre los que se cuentan 
41 licitaciones públicas, 16 restrin-
gidas y tres adjudicaciones directas 
en el último ejercicio fiscal. 

De manera particular, se puso én-
fasis en el contrato de adquisición 
de luminarias de 2022, así como en 
la evaluación de los proveedores.

Serrano destacó que la solicitud 
de datos busca clarificar los movi-
mientos financieros y administra-
tivos pendientes, así como prevenir 
conflictos laborales relacionados 
con nuevas contrataciones o des-
pidos. 

La información sobre la transi-
ción se afina a medida que las mesas 
de trabajo continúan avanzando.

Cuautitlán Izcalli suma 276
cuentas bancarias bloqueadas



PALOMA CUEVAS R.

V
OTAR EN FEMENINO impli-
ca recordar que el nacimiento 
de Estados Unidos Mexicanos 
no nos incluía a las mujeres en 
el concepto de ciudadanía y del 

ejercicio de los derechos políticos como lo 
hace hoy.

AQUÍ UN RECUENTRO cronológico:

DESDE 1884 Y la revista femenina Violetas 
del Anáhuac, fundada y dirigida por Laurea-
na Wright González, pasando por la Revolu-
ción Mexicana y Las Hijas de Cuauhtémoc, 
hasta llegar, en 1916, al Primer Congreso 
Feminista impulsado por el gobernador de 
Yucatán, Salvador Alvarado, hasta 1937 y el 

trabajo del presidente Lázaro Cárdenas 
para reformar el artículo 34, enviando 
el proyecto que fue aprobado por la Cá-
mara de Senadores, pasando por el año 
de 1946, cuando Miguel Alemán dispuso 
que en las elecciones municipales partici-
parían las mujeres en igualdad de condi-
ciones que los hombres, con el derecho a 
votar y ser elegidas, hasta llegar a las pro-
mesas de campaña de Adolfo Ruiz Corti-
nes, que cumplió en 1953, otorgando el 
pleno ejercicio de los derechos políticos a 
las mujeres mexicanas.

ASÍ LLEGAMOS AL 23 de octubre 
de 2024, cuando durante el acto para 
conmemorar el 71 aniversario del voto 
femenino en México, generado por el 
Observatorio de Participación Política 
de las Mujeres en el Estado de México, el 

cual es presidido por la maestra Mónica 
Chávez Durán, secretaria de las Mujeres 
en el Estado de México, en su discurso 
de apertura mencionó lo significativo 
del evento para las mujeres y enfatizó el 
hecho de que hoy contamos con la pri-
mera mujer gobernadora en el Estado de 
México: “Las sufragistas consiguieron la 
ciudadanía plena de las mujeres, un mo-
mento trascendental de justicia e igualdad 
para las mujeres de todos los tiempos, las 
que contribuyeron en la transformación 
de México, trayéndonos independencia y 
libertad.”

LA GOBERNADORA DEL Estado de 
México, maestra Delfina Gómez Álvarez, 
destacó durante su intervención el legado 
histórico del sufragio femenino, celebran-
do los avances en paridad de género y la 
elección histórica de Claudia Sheinbaum 
como la primera presidenta de México, un 
hecho inédito. Ante lo que la Gobernadora 
mencionó: “La elección de la primera 
mujer presidenta de México es un reflejo 
de todo lo que hemos logrado como socie-

dad. No solo celebramos el derecho al voto 
femenino, sino también la posibilidad de 
que, hoy en día, una mujer pueda ocupar el 
cargo más alto de nuestra nación”.

ZAIRA CEDILLO, DIPUTADA local y 
presidenta de la Comisión para la Igualdad 
de Género del Estado de México, participó 
activamente en el evento, subrayando 
la importancia de la reforma para la 
representación política de las mujeres, 
enfatizando: ‘La paridad no es un fin, sino 
un medio para asegurar que las mujeres 
podamos tomar decisiones en los espacios 
de poder y transformar las realidades que 
nos afectan. En el Estado de México, se-
guiremos trabajando para que la igualdad 
sustantiva se vea reflejada en todas las 
esferas’.

HOY LAS NIÑAS mexicanas cuentan con 
algo fundamental para su desarrollo inte-
gral: REPRESENTACIÓN.

RESULTA INNEGABLE DECIR que: 
#EsTiempodeMujeres
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Votar en F…

ALEJANDRO BAILLET

La Súper X, la Nueva Lucha Li-
bre, llega al templo de los cos-
talazos ubicado en la Avenida 
Carmelo Pérez, allá, en la colonia 
Villada, para que los aficionados 
al pancracio disfruten de la bata-
lla estelar que será una lucha en 
jaula por el Campeonato Mundial 
Super Monster GPCW.

Los rivales tienen una larga 
trayectoria en los encordados 
nacionales e internacionales. 
Juventud Guerrera, Jack Evans 
Escoria e Hijo de Fishman deja-
rán más que sangre y sudor en la 
lona con tal de coronarse.

“La zona de Nezahualcóyotl 
es gente luchona y trabajadora 
que conoce a Juventud Guerre-
ra; siempre me reciben bien y en 
el último evento nos felicitaron 
bastante. Y este sábado no será 
la excepción, pues verán a lo me-
jor y los mejores.

“Es un concepto distinto, lleno 
de magia, música, glamur y lo prin-
cipal, luchas de la más alta calidad, 
rivalidades diferentes. Por eso so-
mos los justicieros de la lucha li-
bre”, detalló Juventud Guerrera.

La contienda semifinal no es 
apta para cardiacos y menos para 
casados, pues en el cuadrilátero 
estarán las bellezas más rudas, 
quienes disputarán el Campeona-
to Mundial Sexy Femenil GPCW.

Sexy Xtar, Vanilla Vargas, Sussy 
Love y Princesa Azul no sólo saben 
de llaveo y lucha profesional, con 
su entrega provocan los alaridos 

del respetable, además de que de-
rrocharán belleza.

Origenex Retroxpestacular será 
otra de los enfrentamientos. Re-
úne a leyendas de la lucha libre y 
de las artes marciales mixtas He-
avy Metal y Kick Boxer, donde la 
técnica de cada especialidad será 
determinante para ganar.

“La casa del poder va a donde 
la afición quiera y la voluntad de 
Dios. Queremos más que nada, 
dar un buen ejemplo a las familias, 
estamos muy contentos de contar 
con patrocinadores importantes 
pues gracias a ellos podemos ofre-

cer precios accesibles y funciones 
fuera de serie”, comentó Juvi, 
quien agregó que será un evento 
lleno de sorpresas y una verdadera 
explosión de lucha libre.

Además, habrá otras tres luchas 
para que los aficionados de Neza 
y el oriente del Estado de México 
disfruten una velada extrema.

FUNCIÓN DE ALTO OCTANAJE

La Arena Neza será el escenario, este sábado, de
una guerra sin cuartel por el Campeonato Monster

Explosión de estrellas 
de la lucha libre en Neza

 El luchador profesional 
Juventud Guerrera agradece el 
cariño de la afición de Neza 
que siempre lo recibe con los 
brazos abiertos. Foto. Especial.

REDACCIÓN

Con una historia que explora la 
inclusión y el crecimiento, el Gru-
po de Teatro de la Secretaría de 
Cultura y Turismo del Estado de 
México presentó Los cuervos no 
se peinan en el Teatro Morelos de 
Toluca. 
La obra, original de Maribel Ca-
rrasco, escritora de renombre en 
la dramaturgia infantil, capturó 
la atención del público con una 
combinación de narración, músi-
ca en vivo y títeres, creando una 
experiencia visual y auditiva para 
toda la familia.

El montaje narra la historia de 
una mujer que adopta un huevo, 
del cual nacerá un cuervo llama-
do Emilio. Juntos, la mujer y el 
cuervito aprenderán a enfrentar-
se a los miedos y a aceptar sus 
diferencias, en un recorrido que 

permite entender la diversidad y 
la inclusión desde una perspec-
tiva sensible y cercana a los más 
pequeños.

El elenco de la obra está con-
formado por Oliva Ruiz, Luna 
Escalera, Carloren Machica Iba-
rra, Valay Aguilar, Sandra Mon-
tes de Oca y Julieta Cano Lujano, 
quienes bajo la dirección de José 
Uriel García Solís, ofrecieron una 
interpretación emotiva que invitó 
a la audiencia a participar activa-
mente en esta historia.

Esta puesta en escena no solo 
tuvo éxito en Toluca, sino que 
también planea llegar a otros 
municipios. Se presentará tam-
bién en la Casa de Cultura de 
Temascalapa este domingo 27 
de octubre a las 12:00 horas con 
una función totalmente de entra-
da libre, lo que permitirá que más 
familias puedan disfrutar de este 
mensaje de aceptación y empatía.

Los cuervos no se peinan
teatro infantil sobre inclusión

 La obra Los cuervos no se peinan explora la importancia de la 
aceptación de las diferencias en la infancia. Foto. Especial



BRIAN PRADO

Nacido en Buenos Aires, Mauro 
Conforti ha convertido su vida 
en un viaje musical y creativo que 
explora tanto las profundidades 
de la música como las alturas de 
la cultura pop. Con experiencia 
en la música para películas y un 
proyecto musical consolidado en 
Argentina, busca conquistar los 
oídos mexicanos.

Desde sus primeros años mostró 
una pasión natural por la música. 
Influenciado por la atmósfera de 
los discos de rock que escuchaba 
en casa y por las películas que mol-
dearon su imaginación. Conforti 
se ha dedicado a perfeccionar su 
arte y a explorar diferentes face-
tas creativas, desde la composición 
y el piano hasta la creación de su 
proyecto La Vida Marciana, que se 
ha convertido en un colectivo de 
música y cultura pop.

El inicio de su interés por la mú-
sica fue casi inevitable, marcado 
por un piano de juguete que reci-
bió de su padre. 

“Cuando era muy chico, unos 
siete u ocho años, mi padre veía 
que ya escuchaba discos de Los 
Beatles; me veía con la inquietud 
y me regaló un pianito de jugue-
te y me manda a estudiar piano. 
Pasa un tiempo y lo abandono”, 
relató Conforti. 

A pesar de su corta experiencia 
inicial, fue un momento clave que 
sembró el deseo de regresar a la 
música tiempo después.

Ya en la adolescencia, su pa-
sión por el teclado se intensificó. 
Fue una época en la que grandes 
figuras internacionales visitaban 
Buenos Aires, permitiéndole a 
Mauro presenciar la magia de ar-
tistas que cambiarían su vida y su 
carrera musical. 

“Cómo a los 12 años busqué otra 
vez a un profesor de teclado y jus-

to esa era una época en la que co-
menzaron a venir muchos artistas 
a Buenos Aires a tocar, te hablo tipo 
Elton John, David Bowie, Michael 
Jackson, yo fui a ver un concierto de 
Charlie García que me voló la cabe-
za, Fito Páez tocó en Vélez presen-
tando el amor después del amor, fui 
y ahí todo cambió”, comentó.

Esas experiencias lo impulsa-
ron a adentrarse en la música de 
forma definitiva. Terminada la es-
cuela, Mauro decidió formarse en 
música clásica, una disciplina que 
requeriría años de estudio y prác-
tica. Al mismo tiempo, continuó 
tomando clases de piano, y así fue 
como se integró a diferentes ban-
das, colaborando como tecladista 
y compositor para otros artistas.

Fue en esta etapa cuando em-
pezó a vislumbrar la posibilidad 
de un proyecto propio.

 “Cuando terminé la escuela hi-
ce la carrera de música clásica, que 
duró unos buenos años, a la vez con-

tinué tomando clases de piano y así 
fue que comencé a tocar en bandas. 
Me empiezan a llamar artistas co-
mo compositor y tecladista, un día 
me decidí a hacer mis canciones y 
nació este bonito proyecto de La 
Vida Marciana”, apuntó.

El camino de Conforti hacia 
la composición también fue una 
evolución natural, inspirado por 
los músicos que admiraba en los 
escenarios y en sus discos de ju-
ventud, pero hubo un detonante, 
cuando trabajó con otro músico 
argentino, con quien comenzó a 
adentrarse en esta rama musical 
comenzado a hacer canciones para 
otros artistas.

“Yo comencé a componer por 
ver a estos músicos que decía en 
sus conciertos y en mi vida adoles-
cente es que vino como de la mano, 
desde hacer improvisaciones. Re-
cuerdo que la primera canción que 
compuse se llamaba ‘Estoy solo’ y 
traté de ir mejorando con los años. 

El detonante fue cuando tra-
bajé con un músico que se llama 
Daniel Arreola, que con él fue que 
comencé a componer y eso provo-
có que ya bien tuviera mi banda 
de temas propios pero ninguna 
de esas canciones llegaron a buen 
puerto y con este artista también 
trabajábamos como compositores 
y esa fue una especie de escuela 
para mí”, comentó

En 2009, Mauro lanzó el primer 
disco de La Vida Marciana, un ál-
bum que reunía canciones que ha-
bía compuesto para otros artistas 
y que no habían sido publicadas, 
decidido exponer sus gustos y ne-
cesidades artísticas al público.

“El primer disco de la Vida Mar-
ciana salió en 2009 y surgió como 
una especie de compilado de can-
ciones que había guardado, que ha-
bía compuesto para otros artistas 
pero que no habían salido y era de 
los que más me gustaba. Ese pri-
mer disco se llama como tal La Vida 
Marciana con Mauro Conforti.

La banda se creó con amigos, 
pero que son músicos bastante 
grosos que han tocado con todo 
el mundo”, mencionó.

Con el segundo disco, La Vida 
Marciana tomó un giro hacia un 
concepto más amplio, mezclando 
cultura pop y ciencia ficción, un 
estilo que refleja sus influencias 
de la infancia. Mauro definió este 
proyecto como una búsqueda de 
autenticidad y un homenaje a las 
películas y series que marcaron 
su generación. 

“Para el segundo disco La Vida 
Marciana se convirtió en todo un 
concepto, una especie de colectivo 
artístico, el concepto en general es 

la banda que me acompaña, tra-
tando de ser fiel a uno mismo pero 
con una parte de ciencia ficción y 
referencias a la cultura pop.

Yo crecí con la cultura pop, vien-
do películas de Steven Spielberg, 
George Lucas y otros. Todas esas 
referencias están plasmadas en la 
música pero no desde un lado de la 
nostalgia, sino que siempre estoy 
tratando de construir algo nuevo y 
un lenguaje propio”, comentó.

La colaboración con Fito Páez, 
uno de sus ídolos de la adolescen-
cia, ha sido uno de los momentos 
más significativos en su carrera. 
Conforti recuerda la surrealista 
cadena de eventos que lo llevaron 
a trabajar junto a él. 

“La verdad que fue surrealista, 
me han pasado cosas en la vida que 
considero regalos de Dios o surrea-
lismo mágico, recuerdo que de muy 
chiquito me crucé a Fito en un aero-
puerto y le pedí un autógrafo, des-
pués; más grande, fui a verlo tocar 
y después lo fui a ver mil veces más.

“Un día cayó en el estudio, le 
encantó el lugar, pegamos buena 
onda; él ya sabía que yo era artista. 
Un día de esos que llegó yo estaba 
grabando una canción que era muy 
del estilo de Fito y le dije que sería 
un honor poder grabar con él, di-
jo que sí y salió todo. De hecho en 
enero le voy a abrir su concierto en 
el Auditorio Nacional y le estoy eter-
namente agradecido”, comentó.

En la última década, Mauro tam-
bién se ha involucrado en la música 
para cine, una experiencia que le 
permite utilizar su formación en 
música clásica y su amor por los 
sintetizadores. Esta incursión en el 
mundo cinematográfico ha sido una 
extensión natural de su carrera. 

“Para mí está buenísimo porque 
es una oportunidad de volcar los 
conocimientos que estudié en la 
carrera de la música clásica, experi-
mentar con los sonidos… es el estilo 
que me gusta hacer cuando tengo la 
oportunidad de hacer música para 
películas”, explicó Conforti, quien 
trabajó en la banda sonora de “To-
rino” y lanzó un disco instrumental.

Mauro Conforti fue nominado 
a los Premios Gardel en 2023 en 
la categoría de “Mejor Álbum de 
Rock” por su álbum Esplendor, 
es el mayor reconocimiento en 
la música argentina, celebran a 
artistas y producciones que des-
tacan en géneros como el rock, 
pop, jazz, y otros estilos.

Actualmente, Mauro se encuen-
tra de gira con su último disco, 
una obra conceptual lanzada en 
cuatro partes. Además, se prepara 
para la próxima presentación de 
una película cuya banda sonora ha 
creado y para el lanzamiento de 
un disco remasterizado. Su agen-
da sigue cargada de proyectos, pe-
ro Mauro no pierde la motivación, 
sino que mantiene la mirada en el 
futuro con entusiasmo.
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UN VIAJE CREATIVO EN LA CULTURA POP

Mauro Conforti: La Vida Marciana 
de un músico argentino en México
Bajo la influencia del rock sudamericano que escuchaba en casa, ahora 
compone lo mismo para su colectivo que para bandas sonoras del cine
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Divide opiniones intención
de eliminar la reelección
●Académico dice
que la decisión
debe ser de los
partidos políticos

● Eliminar este
proceso no logra
resolver ningún
problema, afirma

● Afirma Enrique
Vargas del Villar
que así se permite
tener continuidad 

● Con el ejercicio 
la ciudadanía 
evalúa a sus 
gobernantes, dice

GERARDO GARCÍA / P. 4

ALEJANDRO BAILLET / P. 6 REDACCIÓN / P. 6

Se presenta gran cartel de 
lucha libre en Nezahualcóyotl

Teatro infantil por la inclusión:
Los cuervos no se peinan

● Combatientes de la talla de Fuerza Guerrera se harán 
presentes en la Arena Neza donde estará en juego el 
Campeonato Mundial Super Monster GPCW además del 
Campeonato Mundial Sexy Femenil GPCW.

● Maribel Carrasco, dramaturga especializada en obras 
para infantes, se presentó en el Teatro Morelos de Toluca 
y lo hará nuevamente al mediodía de este domingo en la 
Casa de Cultura de Temascalapa.

▲ El músico argentino Mauro Conforti asegura que está en 
uno de los mejores momentos de su carrera. Habla sobre sus 
inicios e influencias del rock de su país y comparte parte de 
sus proyectos más recientes. Nominado a los Premios Gardel 

2023, uno de los máximos galardones que hay para la música en 
Argentina, se alista para abrirle concierto a uno de sus grandes 
referentes, Fito Páez, en el Auditorio Nacional de la Ciudad de 
México. Foto. Especial.

La Vida Marciana de Mauro Conforti

COLUMNISTA

LAS ÍTACAS

Paloma Cuevas                                              P. 6
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